

広報あんな

平成7年12月1日発行(No.182) 恩納村役場 総務課 TEL(098)966-8006



恩納村伝統芸能発表会

恩納区の「忠臣身替」を上演

米軍の毛布で舞台衣装

◆VIVA! SPORTS 第21回恩納村陸上競技大会
第32回国頭郡陸上競技大会

◆むらの話題 森繁久彌さん お疲れさま

「おやじのヒゲ」恩納村口ヶ

◆くらしの情報「1フィート映像でつづる」ドキュメント沖縄線
商工会だより



青と緑の豊かな活力ある村

第2回

うんな農業まつり

とき 12月16日(土)~17日(日)午前10時

ところ 恩納村コミュニティセンター

恩納村で生産された農産物・加工品を



一 同 に 展 示 ・ 即 売

主催：恩納村地域農業振興推進協議会（農振協）

共催：恩納村・JAやんばる

協賛：村商工会・村漁協・村婦人会・生活改善実行グループ

村老人会・JA婦人部

~~吉山佳子さん~~ 全国地域安全県民運動 ポスターと標語の部で入選



○うつかりが がっかりのもと
盗難防止はしつかりと
○受け止めて
○目を覚ませ
○暴力に知らん顔
しないさせない地域の正義
暴力追放の部
少年の非行防止の部
非行のむこうに夢は無い

○暴力に知らん顔
しないさせない地域の正義
暴力追放の部
少年の非行防止の部
非行のむこうに夢は無い
正所長も同行して村内の企
業3カ所を訪問し、村内若
年者の雇用拡大を要請しま
した。万座ビーチ
ホテルでは、
安田社長に面
会。比嘉村長は「学校を卒
業しても若者に職のない状
況は胸が痛む」と雇用の拡
大に理解を求める要請を行
いました。安田社長も「観光
産業をとりまく状況は厳し
いものがあるが出来るだけ
要請に応じたい」と話して
いました。

雇用の拡大を要請 比嘉村長 村内の3企業を訪問



沖縄職業安定所の大城所
長も「今年の新規学卒者の
就職は厳しい状況にあり、
一件でも多くの求人開拓を
したい」と話していました。
比嘉村長らはこの他、村
内の海邦カントリークラブ
やリザンシーパークホテル
を訪問、同様の要請を行
いました。

農林水産大臣 から感謝状

永年協力者（10年以上）
東ミネ子（山田区）
當山君子（安富祖区）

10月18日の統計の日にちなみ
て、農林水産統計調査に長年従
事し農林水産業の発展に貢献し
たとして村内から次の方々に農
林水産大臣から感謝状が贈られ
ました。

農林水産大臣

から感謝状

恩納村伝統芸能発表会

恩納区の忠臣身替を上演

沖縄は「芸能の宝庫」と称
される程に数多くの伝統芸能
が各地に継承されています。
これらの芸能は、かつて琉
球王府の下でつくり上げられ
たものと、明治以降に庶民に
親しみやすいようにと創作さ
れたものがうまく調和しなが
ら今まで盛んに演じられて
きました。

私たちの恩納村に於いても
明治以降各字で豊年祭が盛ん
に催され、その地域独特の芸
能を創出してきました。



▲組踊「忠臣身替」

9月23日、コミュニティーセンターにおいて教育委員会、恩納区の主催による平成7年度伝統芸能発表会は、各字の芸能をひろく村内外に披露し、後世に正しく継承していくことを目的に開催するもので、今年度は恩納区の組踊「忠臣身替」や「笠口説」などの琉舞が披露されました。



▲松竹梅

そこで、今年度は県内で15名が
認定され、恩納村からは平成五
年度の金城清子さん（安富祖区）
に次いで、大城洋子（恩納区）
が認定されました。

11月10日、那覇市内のホテル
で行われた認定式では、「地域で
された産物を生活に活かし、農
水産加工品や地域特産品づくり
にグループ員と協力して頑張り
たい」と豊富を語ってくれま
した。

沖縄県生活指導士の認定制度は、
農漁村地域の生活改善運動を通し
て、より豊かな、農漁村地域の発展
と、望ましい農漁家生活を実践する
女性の社会的位の高揚を図る為の制
度です。

実践力と指導性
並びに豊かな感
性、生活観にあふ
れた視点で活躍し
うる地域のリーダ
ーから認定される

もので、今年度は県内で15名が

認定され、恩納村からは平成五

年度の金城清子さん（安富祖区）

に次いで、大城洋子（恩納区）

が認定されました。

11月10日、那覇市内のホテル

で行われた認定式では、「地域で
された産物を生活に活かし、農
水産加工品や地域特産品づくり
にグループ員と協力して頑張り
たい」と豊富を語ってくれま
した。

去る大戦では尊い人命を失い、
そして祖先から受け継いだ貴重
な文化をも失いかけました。
村民は戦火の混乱のなか前代
から受け継いだ伝統芸能の復活
に努め、芸能を戦後復興の心の
より所とした。伝統芸能発表
会の行われたコミュニティーセン
ターのロビーには終戦後、米

軍の毛布や軍服で作られた豊年
祭の衣装などが展示されています。
伊芸恩納区長の話によ
ると終戦から昭和30年代後半
までは使われていたようです。
また、名嘉真区には沖縄戦
の台本も残されています。



11

戦火の混乱の中から 伝統芸能を復活

—米軍の毛布や軍服で舞台衣装—

VIVA! SPORTS II 生涯スポーツおんなそん II

♪第21回恩納村陸上競技大会♪

10月1日、第二十一回陸上競技大会（村体育協会主催）と第17回中学校陸上競技大会（青少年健全育成協議会主催）が村立赤間運動場において行われました。

中学校陸上は昨年までは日を別にして開催されていましたが、今回は一般的の陸上競技大会と同時に開催となり、会場の赤間運動場には昨年を上回る応援団が駆けつけ大会を盛り上げました。競技途中、大雨にみまわれ二回の中止があつたものの選手ども応援に駆けつけた村民の熱意で無事最後の競技を終了することができました。



▲総合優勝の山田中学校



▲20km、1位の城間盛満選手（瀬良垣区）

なお、陸上総合優勝は塩屋区、中学校陸上は山田中学校が優勝を飾り平成7年度の村体協総合優勝は瀬良垣区にぎまりました。

▲一般男子幅跳び1位の渡口達也選手（前兼久区）

吉山盛次郎（塩屋区） 40代 800mで優勝

第32回国頭郡陸上競技大会

10月15日、金武町総合グランドにおいて第32回国頭郡陸上競技大会が行われました。吉山盛次郎選手（塩屋区）が40代800mで優勝するなど本村代表は日頃鍛えた力と技をトランク、フィールドの各種目に遺憾なく発揮しました。

なお、一般男子が5位、一般女子が6位、壮年が8位となり総合で6位となりました。

一般男子の部

宮平昌太（塩屋区）800M 2位 2分06秒0、金城正人（前兼久区）110MH 3位 19秒4、1600MR 2位、渡口達也走り幅跳び 2位 6m66

一般女子の部

當山恵理子（瀬良垣区）200M 2位 30秒3、仲本要（山田区）100MH 3位 19秒7

壮年の部

當山安成（瀬良垣区）30代 100M 3位 11秒9 30代走り幅跳び 2位 6m24、吉山盛次郎（塩屋区）40代 800M 1位 2分13秒5、比嘉紀昌（山田区）40代 土盤投げ 3位 31m32、長浜真信（宇加地区）40代走り幅跳び 2位 5m66
(3位以上入賞者)



▲一般男子800m、2位の宮平昌太選手（塩屋区）

恩納村観光振興計画 審議委員に委嘱状

観光振興計画を進めている恩納村では、10月25日、コミュニティーセンターで恩納村観光振興審議委員11名に委嘱状の交付を行いました。

引き続き行われた第一回審議会では村土地開発審議会々長の田幸正毅氏が審議委員会々長に選出されました。

会長

田幸正毅（村土地開発審議会会長）

副会長

喜納正誠（村議会議員）

委員

仲嶺眞二（村商工会会長）仲嶺眞光（JAやんばる恩納支所長）

金城重治（村漁業組合長）大城初子（村婦人会会长）

大城勝保（村老人会会长 文化財審議委員）

安田晃次（沖縄全日空リゾート社長）糸数達郎（村企画課長）

仲村清志（村区長会会长）

第十八回消防人のつどい 山内明政消防士が意見発表

10月27日、沖縄県下の消防関係者四百名余りが参加して第18回消防人のつどい及び消防職員意見発表会が村内のリザンシーパークホルムを会場に行われました。

消防体制の高度化、救急活動においても医療行為を含む応急処置の高度化が必要とされており、会場では活発な情報、意見交換が行されました。消防職員による意見発表では金武地区消防衛生組合を代表して山内明政消防士（仲泊区）が「観光立県と消防職員としての役割」と題して意見発表を行いました。

消防職員による意見発表では金武地区消防衛生組合を代表して山内明政消防士（仲泊区）が「観光立県と消防職員としての役割」と題して意見発表を行いました。



こんにちは 保健婦です

「酒は百薬の長」

とよくいわれます。

適量であれば、胃の粘膜を適当に刺激して食欲を増し、胃液分泌をよくし、腸粘膜を刺激して栄養分の吸収をよくします。末梢血管を拡大させてるので、血液の循環もよくなります。

しかし、お酒に強い人も弱い人も、

飲み過ぎは禁物。飲んだお酒の量に

対する肝臓の負担は同じなのです。

年末年始、忘年会や

新年会でお酒を

飲む機会が増え

ます。少なくとも週に一日

はお酒を飲まない日をつく

り、肝臓を休ませま

せましょう。



恩納村のイメージアップに

J A やんばる恩納支所婦人部

（東ミネ子支部長）は、10月30日、

恩納村観光のシンボルである万

座毛、そこに通ずる観光道路の

清掃を行いました。

万座毛を訪れる方々に、美しい恩納村をアピールすると共に会員の団結を図る目的で実施したものでした。40人の参加者は軍手をして空き缶ひろいや草刈り作業に汗を流しました。

部長の東ミネ子さんは「今後とも年間事業のひとつとして継続していく」と話していました。



年未年始、忘年会や

新年会でお酒を

飲む機会が増え

ます。少なくとも週に一日

はお酒を飲まない日をつく

り、肝臓を休ませま

せましょう。

10月27日、沖縄県下の消防関係者四百名余りが参加して第18回消防人のつどい及び消防職員意見発表会が村内のリザンシーパークホルムを会場に行われました。

消防職員による意見発表では金武地区消防衛生組合を代表して山内明政消防士（仲泊区）が「観光立県と消防職員としての役割」と題して意見発表を行いました。

消防職員による

「物の豊かさ」から「心の豊かさ」

平成7年度沖縄県芸術祭 恩納村移動展

沖縄県芸術祭、恩納村移動展

(主催沖縄県共催恩納村・村教育委員会)が10月18日(水)から

10月22日(日)の間、コミュニティセンターで開催され、芸術

の秋にふさわしく千名余りが会

場を訪れました。

「物の豊かさ」から「心の豊かさ」へと生活の志向も変化し、恩納村でも文化協会の設立を機に芸術文化への関心も高まり同

▲先生から説明をうける子供達
10月22日(日)の間、コミュニティセンターで開催され、芸術の秋にふさわしく千名余りが会場を訪れました。

恩納村でも文化協会の設立を機に芸術文化への関心も高まり同

芸術祭は村民が心待ちにするイベントのひとつになつていま

す。

優れた芸術作品を身近に触ることは子供達の心豊かな人間形成の発展に大きく寄与するもので。会場には教育委員会が準備したマイクロバスを利用して各学校から子供達が訪れ優れた芸術作品を熱心に鑑賞していました。



▲この油絵、素晴らしいね



▲教育の主役は子供達

これから教育は子供達が主役
「何のために・何を・どう学ぶか」を理解する」と
「それぞれ違う能力をもつた
子供達に同じ教育をしてきた。
それは子供達を無視した教育。
これからは子供達の個性を重視
した教育を」と力説する石川栄
喜氏。

9月27日、コミュニティーセンターにおいて「自ら学ぶ子を育てるには」と題して同氏による講演会(村学力向上対策委員会主催)が行われ百五十名余り

が参加しました。
子供達が受動的な立場にある
教え込む教育、「知識が学力の
すべて」の学力観から脱却し、
子供達に「何のために・何を・
どう学ぶか」を理解させ自主的に
学べる環境を作ることが教師
や親の役目。「これから教育
は子供達が主役である」と講演
を終えました。

これから教育は子供達が主役 「何のために・何を・どう学ぶか」を理解する」と



▲今日からはお友達

南北の友情の輪を広げる 石狩町の子供達平和の尊さを学ぶ

恩納村と友好関係にある北海道の石狩町の子供達(中学生20人)が10月18日から3泊4日の日程で恩納村を訪れました。

恩納校体育館で行われた交流会では恩納村の中学生が琉球舞踊を披露、石狩町を紹介するビデオを見て相互の交流を深めました。

最終日には糸満市の平和祈念公園などを見学、今回の米兵に
はうまく稲を刈れなかつた子供達も時間がたつにつれ慣れた手つきで稲を刈つていました。

子供達は「自分たちで収穫した米で餅つきに挑戦したい」と収穫の喜びを言葉にしていました。

11月4日には、田んぼいっぱい金色に実つた稻を親子六十名余りが参加して稻刈りを行いました。日頃、カマを手にしたことがない子供達はおそるおそる稻刈りをはじめました。最初

親子で稻刈りに挑戦 収穫した米で餅つき大会



▲ほとんどの参加者が稻刈り初体験



▲民泊では沖縄の味を満喫



▲講演に聞き入る参加者



▲今日からはお友達

南北の友情の輪を広げる 石狩町の子供達平和の尊さを学ぶ

恩納村と友好関係にある北海道の石狩町の子供達(中学生20人)が10月18日から3泊4日の日程で恩納村を訪れました。

恩納校体育館で行われた交流会では恩納村の中学生が琉球舞踊を披露、石狩町を紹介するビデオを見て相互の交流を深めました。

最終日には糸満市の平和祈念公園などを見学、今回の米兵に

はうまく稲を刈れなかつた子供達も時間がたつにつれ慣れた手つきで稲を刈つっていました。

子供達は「自分たちで収穫した米で餅つきに挑戦したい」と収穫の喜びを言葉にしていました。

11月4日には、田んぼいっぱい金色に実つた稻を親子六十名余りが参加して稻刈りを行いました。日頃、カマを手にしたことがない子供達はおそるおそる稻刈りをはじめました。最初



▲今日からはお友達

南北の友情の輪を広げる 石狩町の子供達平和の尊さを学ぶ

恩納村と友好関係にある北海道の石狩町の子供達(中学生20人)が10月18日から3泊4日の日程で恩納村を訪れました。

恩納校体育館で行われた交流会では恩納村の中学生が琉球舞踊を披露、石狩町を紹介するビデオを見て相互の交流を深めました。

最終日には糸満市の平和祈念公園などを見学、今回の米兵に

はうまく稲を刈れなかつた子供達も時間がたつにつれ慣れた手つきで稲を刈つっていました。

子供達は「自分たちで収穫した米で餅つきに挑戦したい」と収穫の喜びを言葉にしていました。

11月4日には、田んぼいっぱい金色に実つた稻を親子六十名余りが参加して稻刈りを行いました。日頃、カマを手にしたことがない子供達はおそるおそる稻刈りをはじめました。最初



▲今日からはお友達

南北の友情の輪を広げる 石狩町の子供達平和の尊さを学ぶ

恩納村と友好関係にある北海道の石狩町の子供達(中学生20人)が10月18日から3泊4日の日程で恩納村を訪れました。

恩納校体育館で行われた交流会では恩納村の中学生が琉球舞踊を披露、石狩町を紹介するビデオを見て相互の交流を深めました。

最終日には糸満市の平和祈念公園などを見学、今回の米兵に

はうまく稲を刈れなかつた子供達も時間がたつにつれ慣れた手つきで稲を刈つっていました。

子供達は「自分たちで収穫した米で餅つきに挑戦したい」と収穫の喜びを言葉にしていました。

11月4日には、田んぼいっぱい金色に実つた稻を親子六十名余りが参加して稻刈りを行いました。日頃、カマを手にしたことがない子供達はおそるおそる稻刈りをはじめました。最初

くらしの情報

「1フィート映像でつづる」 ドキュメント沖縄戦

太平洋戦争の決戦場となった沖縄戦では日米双方で20数万人の尊い命が失われた。とりわけ沖縄県民の4人に1人が命をおとした。

このフィルムに刻まれた沖縄戦はどんな戦いであったのでしょうか。

初公開の映像を中心におさらいを57分にまとめた。

平和の尊さ、命の大切さをかみしめて頂きたいと願望をこめて

那覇市久茂地2-4-23 ☎ 862-2277
沖縄戦記録フィルム1フィート運動の会
販売価格 7,000円

沖縄県教育委員会推薦
日本視聴覚教育協会優秀作品賞受賞

重要な文書の作成 は公証役場で

不動産の売買や金銭の貸し借りなどの重要な取引をしたり、遺言を残したりするときには、多くの場合、契約書や遺言書をつくり、文書として残します。ところが、その文書が法律的にみて内容が不明確だったり、後日「偽物だ」

などと疑いをかけられたりしたら、せっかくつくった文書の意味がなくなってしまいます。そこで、こうした重要な契約書や遺言書をつくる場合には、後々のトラブルを防ぐためにも「公証制度」の利用をお勧めします。

公正証書は法律的にも 効力をもつ公文書

公証制度とは、文書を作成するときに、当事者だけでなく公の機関である公証人がかかり、法律的にみて有効な文書“公正証書”をつくる制度のことです。

法務大臣から任命される公証人は、裁判官や検察官、法務局長などを務めた、いわば法律のプロです。ですから、公証制度を利用すれば、法律的に間違いない、そして裁判などでも強い証拠力をもつ公文書をつくることができるのです。

公文書の作成は、後々のトラブルを防ぎ、取引の安全を図るといった大きなメリットがあります。そのため、金銭の貸し借り、土地の売買や貸し借り、交通事故の損害賠償、離婚時の慰謝料など、重要な契約をとり交わすときにはとても大きな役割を果たすことになります。

戸籍手数料改定内容

事項	現行手数料(円)	改定額(円)
戸籍の謄抄本は記録事項証明書	1通 400	450
除かれた戸籍の謄抄本又は記録事項証明書	1通 700	750
戸籍に記載した事項に関する証明	証明事項1件 300	350
除かれた戸籍に記載した事項に関する証明	証明事項1件 400	450
届出若しくは申請の受理の証明書又は戸籍法第46条第2項の書類に記載した事項の証明書	1通 300	350
婚姻・離婚・養子縁組・養子離縁又は認知の届出の受理について上質紙を用いた証明	1通 1300	1400
戸籍法第48条第2項の書類の閲覧	書類1件 300	350

歳末たすけあい募金

今年も皆様のご協力をお願いいたします。

全国から寄せられた寄付金は、皆様の住む地域の一人暮らしや寝たきりのお年寄り、体の不自由な人など、さまざまな手助けが必要としている人々のために役立てられます。

海が好きだ 生徒募集 国立沖縄海員学校

募集定員

本科40名(就業年限3年)

受験資格

平成8年4月1月現在で、満15歳以上19才未満の男女、中学卒業者(中学卒業見込みの者を含む)

願書受付

平成8年1月10日~2月9日(推薦入試1月19日まで)

入試科目

国語 数学 英語

試験日

2月18日(日)(推薦入試1月24日)

試験地

石川市 那覇市 名護市 平良市 石垣市
(但し、推薦入試は本校のみ)

取得資格

四級小型船舶操縦士(国)、ガス溶接技能講習修了証(国)、四級海技士(航海・機関)(国)筆記免除
詳細については、沖縄海員学校教務課
964-3595 2595

労働保険の加入のポイントは

(1)従業員1名以上雇用する事業所は加入しなくてはなりません。

(2)加入のときの必要書類
『賃金台帳、印鑑、労働者名簿、登記簿謄本1通(個人は営業証明書1通)』

中小企業退職金共済制度

(3)事業組合に委託すれば事業主も加入できます。(特別加入手続きは商工会の労働保険事務組合に委託しましょう。)

この制度は、国の援助によって中小企業でも有利な退職金を確実にもらえるようにするための制度です。

中小企業倒産防止共済制度

「中小企業倒産防止共済制度」は、中小企業者の方々の連鎖倒産を未然に防ぐために、加入者があらかじめ掛金を積み立てておき、加入後6ヶ月以上を経過して、万一取引先事業者が倒産し、売掛金や受取手形などの回収が困難となつた場合に、共済金の貸付けが受けられる制度です。すでに多数の方が貸付けを受けて経営の危機を脱し、助かったと喜んでおられます。この制度は、政府が全額出資の中小企業団が運営しています。

この制度は、商工会員がそろって貯蓄を行い、自己資金の充実をはかる。貯蓄した積立金を集中化することで金融の円滑化をはかる。集団保険の加入によって生活の安定をはかる。ことを目的にしています。

①貯蓄一ヶ月の掛金から毎年1回保険料と経費が差引かれ残りが一年定期預金扱いとなります。
②融資一ヶ月たてば商工会が取扱銀行へあつせんし、低金利で事業資金を借入することができます。
③共済一掛金の中から格安の年払保険料を納め、集団定期保険に加入できます。

- 労働(労災・雇用)保険
- 企業共済制度
- 退職金共済制度
- 商工貯蓄共済制度
- 倒産防止共済制度

快適な職場
商工会員になつて経営の安定をつくりのために

小規模企業共済制度

事業員の退職金は今や常識ですが、事業主でも退職するときがあります。たとえば第一線を引退して老後を楽しみたい、自分に万一切が起つたときに備えて事業主の生活安定をはかる退職金制度、それが、国でつくられた企業共済制度です。

将来に備えての貯蓄や生命保険も大切ですが、その両方の長所をもつ企業共済制度へのご加入をおすすめいたします。

この制度は、商工会員がそろって貯蓄を行い、自己資金の充実をはかる。貯蓄した積立金を集中化することで金融の円滑化をはかる。集団保険の加入によって生活の安定をはかる。ことを目的にしています。

商工会だより
☎966-8258

気軽にご相談ください



「夏にありがとう」
クリーンキャンペーン
&30kmウォーク

恩納商工会 横浜俱楽部

夏には多くの行楽客でぎわいをみせた村内の各ビーチも静けさを取り戻しています。

楽しかった夏に感謝して「夏にありがとう」クリーンキャンペーン&30kmウォークが10月10日の体育の日に行われました。

このキャンペーンは商工会と横浜俱楽部が企画したもので、大切な観光資源である天然のビーチと国道58号線の美化運動を行うと共に、30kmウォークにより健康増進を図る目的で行われました。

参加者たちは、楽しかった夏への感謝を込めて、恩納村の顔である美しい天然のビーチや国道58号線の空き缶を拾いながら30kmを歩きました。